

ESTUDIO DESCRIPTIVO DE LAS PRINCIPALES CAUSAS DE MUERTE EN ESPAÑA. TUMOR MALIGNO (C00-D48 CIE-10- ES)

Autoras: Marina A. Ramírez García, María Dolores Salazar Hidalgo, Sara Romero García

PALABRAS CLAVES: Tejido, Cáncer, Codificación, Defunciones

INTRODUCCIÓN

Neoplasia maligna o cáncer es el término que se utiliza en medicina para designar una masa anormal de tejido. Es una de las enfermedades de mayor relevancia en el mundo por su incidencia, prevalencia y mortalidad.

El objetivo del estudio estadístico que estamos analizando, es proporcionar información sobre la mortalidad en España, atendiendo a la causa básica de la defunción según la CIE-10-ES (Clasificación Internacional de Enfermedades 10ª Revisión. Edición Española) durante el año 2014.

METODOLOGÍA

Realizamos un estudio transversal-descriptivo, empleando como fuente de información los datos proporcionados por el Instituto Nacional de Estadística, filtrando las defunciones en España por la causa de muerte en el año 2014.

Se hace siguiendo los criterios establecidos por la Organización Mundial de la Salud en la CIE, que recoge más de 12.000 enfermedades.

Para la codificación clínica manejamos la CIE-10-ES del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

Número de defunciones según la causa de muerte (año 2014):

- Enfermedades infecciosas: 6.508
- Tumores: 110.278
- Enfermedades de la sangre: 1.784
- Enfermedades endocrinas: 13.013
- Enfermedades del sistema nervioso: 23.394
- Enfermedades del sistema circulatorio: 117.393
- Enfermedades del sistema respiratorio: 43.841
- Enfermedades del sistema digestivo: 19.385
- Enfermedades de la piel: 1.318
- Enfermedades del sistema genitourinario: 11.530

RESULTADOS

El capítulo 2 de la CIE-10-ES es específico para las NEOPLASIAS (C00-D48) y en concreto a la Neoplasia maligna le corresponde los códigos de diagnósticos C00-C96.

Fuente: Instituto Nacional de Estadística.

CONCLUSIÓN

Analizando el año estudiado, podemos decir que, el cáncer es la segunda causa de muerte en España con 110.278 fallecidos, y es por tanto un problema de salud prioritario, junto a las enfermedades del sistema circulatorio, que se mantuvo como la primera causa de muerte (117.393 fallecidos) y de las enfermedades del sistema respiratorio que ocupa el tercer lugar (43.841 defunciones).

Se puede apreciar la importancia del cáncer en el número de fallecimientos, pero gracias a los avances en el diagnóstico precoz y el tratamiento, se está consiguiendo un descenso de su mortalidad.